

Toda la correspondencia de Redacción dirijáse al Director y la de Auministración a daime h acas, el cual para todos los asuntos administrativos estará en el despacho de la Administración touos los dias de 8 y media, a 9 y media noche y las demas horas del dia en su domicino: Calle del REAL-29-Palma.—No se devueiven los originales publicados y no publicados.

Redacción y Administración: Calle María Cristina, (Casa del Pueblo)

AÑO XXVIII

- DO-

NUM. 1.341

Palma de Mallorca 30 de Diciembre 1927

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'50 ptas, al mes, -Fuera de la capital, 1'50 ptas, trimestre.—Extranjero, 10'00 ptas. año.—En paquetes, ejemplar 0'08.—Numero suelto, 0'15.

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

DE OTRO TIEMPO

Formidable es hoy el poder del capitalismo; extraordinarios los medios materiales de que dispone para esclavizar a la clase trabajadora; pero ese poder y esos medios poco valdrán, serán débil caña el día que la mercancíatrabajo, o, lo que es igual, los protetarios, tengan piena conciencia de sus intereses.

Esa conciencia, haciendo posible la unión, no ya de una minoria obrera, sino de una gran parte de la masa explotada, creatá una fuerza tan poderosa, que derrumbará tronos, hará callar a los cañones, inmovilizará las bayonetas, paralizará la acción de la justicia burguesa, sellará los labios del clericalismo, cerrará las cárceles y los presidios y obligará a los detentadores de la riqueza social a despojarse de su caracter parasitario, confundirse con todos los ciudadanos y tomar en la producción la parte que les corres-

Adquirir esa conciencia no es, ciertamente, obra de un dia ni de un año; pero tampoco exige, como algunos equivocadamente afirman, el transcurso de mucho tiempo. El Socialismo es el encargado de darla, y el Socialismo tiene hoy potencia tal, que puede difundir las ideas emancipadoras, no sólo por medio del libro, del periodico y del mitin, sino desde los Parlamentos y las Universidades. Quien contando con escasos elementos y luchando con fortisimos enemigos, ha podido educar a millones de trabajadores de manera tal que les permite verificar todos los años, en un mismo día, importante manifestación, tanto por su número como por su unidad de aspiraciones y el orden con que las realizan, bien podrá siendo vigoroso llevar pronto la luz de la verdad a la mayoria de los proletarios que estan sumidos en la ignorancia y ponerlos en condiciones de constituir la fuerza que ha de redimirlos.

Adelante, pues, los que pelean por la causa santa de la emancipación hu-

Todo lo que haga el capitalismo para afirmar su existencia, será infructuoso. Contra ella luchan cada dia con más empuje dos elementos invencibles: uno, el desarrollo de las mismas fuerzas productivas que él ha creado; otro, la idea nueva, tras la cual va todo lo que hay de consciente y sano en la presente sociedad.

Condenado a morir en plazo relativamente corto, se llevará consigo lo malo que él haya producido y heredado de las antériores clases dominantes, delando su puesto a un orden social verdaderamente humano y civilizado.

Pablo Iglesia Pablo Iglesias REIVINDICACIONES OBRERAS

inspección del trabajo los mismos trabajadores

La actividad en fábricas, talleres, canteras, minas, obras, puertos, etc., gana cada dia en intensidad y amplitud. Cada día es mayor el número de obreros que abarcan el tráfico comercial, las industrias productoras y de transporte. Y al mismo tiempo que crece la aglomeración de trabajadores se transforma la manera de producir y trabajar. La maquinaria se introduce en todas partes: en la edificación, en el campo, en la mina se utilizan instrumentos mecanicos difíciles, complicados y peligrosos. El aire comprimido se hace indispensable en muchos talleres. La química se introduce en donde fué hasta ahora ignorada. Así lo exige la técnica moderna, así lo impone la necesidad de producir mayor número de productos cada dia. Así lo exige el progreso de la ciencia.

Modernismo, ciencia, progreso... Bien venidos sean. Hay que abrirles paso franco. Ni ahora ni nunca debemos resistir al progreso ni oponernos a la ciencia.

Sin embargo, los trabajadores tenemos que pensar en nosotros mismos, en nuestra salud, en nuestras vidas. Los trabajadores quieren trabajar, quieren rendir su tributo a la vida productora; pero es justo que se preocupen también de conservar intactos todos sus miembros para el trabajo.

Rienda suelta al progreso; mas conviene advertir que al mismo tiempo que la ciencia invade todas las actividades del trabajo, aumentan los peligros de accidentes graves, aumentan los riesgos de contraer enfermedades dañinas y en muchos casos mortales.

Clerto que el legislador se ha preocupado ya de este problema disponiendo a su intención reglamentos previsores, medidas de protección, disposiciones que amparen al trabajador victima de un accidente, correctivos contra los jefes de Empresa infractores de la legislación vigente. Ha hecho más el legislador. Ha dispuesto que un Cuerpo de inspectores vigile y compruebe si la voluntad de los Poderes públicos se cumple debidamente. La Inspección del Trabajo cumple

con su déber velando sin descanso por la vida de los trabajadores. Y, no obstante, los accidentes son cada vez más numerosos, las víctimas del trabajo crecen en proporciones desgarradoras, sin que el celo de los inspectores pueda remediario.

Falta ahora atender esa otra verdad, grande como una catedral y que prociama la misma Inspección del Trabajo: los inspectores son insuficientes. Habrian de ser muchisimos más para prevenir todos los casos de accidente. Y

ante esa notoria deficiencia del número de los inspectores no cabe más sino interesar a los mismos obreros en la aplicación de las leyes promulgadas en su favor y de la seguridad y buena ejecución del trabajo.

Renunciemos a la importación de medidas exóticas. Ignoremos lo que se hace en otros países o está en vías de

Hay que contar, sin embargo, con la Conferencia Internacional del Trabajo de 1928, la cual tiene en su orden del día la prevención de los accidentes, y todos los Gobiernos que a ella pertenecen habrán de consignar qué aplicación han dado al acuerdo de 1923, y que decia asi:

«Convencida (la Conferencia) de que sólo la cooperación de los interesados puede asegurar a las medidas de protección su plena eficacia, a cuyo efecto importa facilitar a los obreros su participación en el esfuerzo de los inspectores, y considerando que en algunos países, o para ciertas categorías de establecimientos, la institución de inspectores, ayudantes o delegados obreros ha dado ya servicios muy apreciables, la Conferencia recomienda:

»Que se den toda clase de facilida» des a los obreros designados por los demás o a los representantes calificados de las organizaciones obreras para que señalen libremente a los inspectores de una manera confidencial toda infracción o abuso y para que puedan sugerir todo remedio o mejora deseable.

No vamos a pretender ser los únicos que pensamos en estos casos, conociendo el espiritu de iniciativa que anima a la dirección del ministerio de Trabajo. Pero como no vislumbramos ningún proyecto sobre esta cuestión, es por lo que la recordamos estimando urgente el resolveria

Hay que buscar la manera de que los trabajadores ayuden o formen parte de la Inspección del Trabajo. Y si se nos objeta que esto cuesta dinero, que se imponga una contribución especial a las Compañías de seguros contra los accidentes de trabajo, a las cuales puede interesar tambien se eviten en la medida de lo posible los accidentes haciendo que se apliquen las leyes.

(De «El Socialista»).

"Manual del Obrero Asociado,,

Los compañeros o colectividades que deseen adquirir este libro tan útil y necesario a las prácticas sindicales, pueden dirigirse al compañero Juan Colom en la Casa del Pueblo, de 7 a 9 de la noche.

genio del Socialismo

Parece que los socialistas estamos en el ponderado justo medio. Nos atacan er ponderado justo medio. Tros atacas con la misma saña los extremistas de la derecha y de la izquierda. Los unos nos tachan de bárbaros, y los otros de excesivamente moderados. Para unos, quere-mos destruir violentamente todo lo existente; para otros, somos aliados de la burguesía y traidores a la causa del proletariado.

Esta coincidencia de conducta de reaccionarios y demagogos para con nosotros nos confirma en la razón de nuestra posición. Estamos convencidos de que vamos por buen camino, y no hemos de hacer caso de los que a derecha e izquierda nos incitan a abandonarlo. Por el que, hemos trazado, y no por otro, se llegará seguramente a la ansiada meta.

No, no tiene a razón nuestros enemigos: ni los que nos llaman aliados de la burguesia, ni los que nos quieren confundir con los bolcheviques, ni los que dicen que no hacemos nada.

Los que tales cosas afirman mienten, injurian, calumnian conscientemente; o son tan ignorantes, que desconocen lo más elemental del Socialismo y lo que es y lo que hace el Partido Socialista.

El Partido Socialista no favorece a la burguesía—suposición imbécil—, sino que la combate con más eficacia que nadie; ni puede ser confundido con el bolchevismo, porque repudia los métodos terroristas; ni está durmiendo, pues bien notoria es su actuación anticapitalista y su labor de propaganda y de cultura obrera.

Lo que el Partido Socialista hace es, defender los derechos de los trabajadores, conservar las mejoras logradas por la clase obrera en muchos años de penosa lucha y de sostener y acrecentar sus organizaciones, su Prensa y, ante todo y sobre todo, guardar incolume el tesoro de su prestigio moral, aunque otra cosa supongan adversarios caprichosos o des-

Ignoran el alma del Socialismo sus enemigos. Decir, por ejemplo, que el Socialismo conduce a la peor de las esclavitudes, y que es una utopia, sólo se le puede ocurrir a un provinciano ignaro. Proclamar el fracaso del Socialismo, cuando a ojos vistas triunfa y se propaga por toda la Tierra, es sentar plaza de miopía intelectual. ¿Cómo no ver que el Socialismo se impone, pese a los parciales y transitorios regimenes contrarios a su esencia?

El ideal socialista triunfará plenamente. El genio del Socialismo extiende sus alas por el mundo entero. Y así es natural que sea. Porque Socialismo quiere decir más cultura, más bienestar, organización social más justa, elevación del nivel espiritual del hombre, vida plena para todos, tipo más perfecto de civilizacion... Es decir, lo que la Humanidad busca y desea, lo que siempre ha constituído la mejor aspiración humana, el eterno ideal de justicia, paz y libertad, plas nado en el Socialismo, cuyo genio creador hará surgir una esplendorosa civilización—la civilización del Trabajo—, cuyos destellos ciegan ya los ojos de sus defractores, pobres defensores de esta pobre civilización capitalista, decadente, condenada a desaparecer por imperfecta e injusta.

José Chueca

A uno que empieza

No seas tonto, muchacho, y vé derecho solamente a lo tuyo; es lo que importa. Déjate de soñar; la vida es corta y debes encauzaria a tu provecho.

¿Que hay quien carece de alimento y Pues ese ejemplo, como yo, te exhorta a que mires por ti. Si él te conforta para no desmayar, bendice el hecho.

¿Deber? ¿Abnegación? Romanticismos. ¿Pensar en los que sufren? Antiguallas que disfrazan morales egoismos.

Si lo dudas, consulta a los canallas que sólo se preocupan de sí mismos, y que hoy triunfan en todas las batallas. Año 1890 José Nakens

Federación Sindical Internacional Obrera

Con gusto publicamos a continuación las fuerzas obreras organizadas de la Sindical Internacional, para que conoz-can nuestros lectores, por oficios y paí-ses, los trabajadores que hay organiza-dos y que siguen la táctica de la Unión General de Trabajadores de España. El número de Federaciones Interna-cionales de oficio, con el número de

cionales de oficio, con el número de adheridos es el siguiente:

Afiliados

692.661

775.103

637.197

80.186

57.352

g. i *5*5

331.000

21.276

92.000

720.000

65.843

47.748

1.728,421

1 688 497

181,413

107.241

466,005

80.002

437.310

105.059

373.542

956.ggg

184.036

92.165

13.411.754

2.145.950

Unión Internacional de las Federaciones de Obreros y Obreras de la Alimentación . Internacional de los Trabaja-dores de la Edificación Unión Internacional de Obreros de la Madera Federación Nacional de Obreros Ceramistas. Federación Internacional de los Obreros Sombrereros. Unión Internacional de Obreros Barberos Peluqueros .

Federación Internacional de Obreros Zapateros y de Curtidos
Alianza Universal de Diamantistas
Secretariado Profesional de
Personal de Enseñanza

Federación Internacional de Empleados y Técnicos (Dependientes de Comercio). Federación Internacional de los Trabajadores del Vestido

Unión Internacional de Trabajadores de Hoteles, Res taurantes, Cafés, etc. . Federación Internacional de Obreros Litógrafos y Simi-

ares Federación Internacional de Obreros sobre Metales Federación Internacional de mineros

Secretariado Internacional de Obreros Pintores y Similates Secretariado Internacional de

Trabajadores de la Piedra. Internacional del Personal de los Partes, Telégrafos y Telefonos

Federación Internacional de Obreros Encuadernadores y Similares

Federación Internacional del Personal de Servicios Públicos.

Secretariado internacional de los Obreros del Tabaco Federación Internacional de Trabajadores de la Tierra. Federación Internacional de los Sindicatos Obreros de la Industria Textil Federación Internacional de

los Obreros del Transporte. Secretariado Internacional de Obreros Tipógrafos . Federación internacional de Organizaciones de Obreros

Peones. 694.272 Federación Internacional de Obreros del Vidrio :.

TOTAL .

Fuerzas de la Sindical Internacional por nacionas.

A continuación insertamos la lista de las Organizaciones Centrales Nacionales afiliadas a la Internacional, que son las signientes:

					Afiliados
Alemania					4.582.366
Austria .					807.115
Bélgica .					552,094
Bulgaria					14.803
Dinamarca					239.704
España.				·	235.007
Francia.					605.250
Gran Bretail	2				4.365.619
Hungria					125.024
Italia (en 192	4)			· ·	234,520
Letonia.	."				16.670
Lituania			٠.		16.679 18.486
Luxemburge),	:			13.398
Memel .					1,401
Paises Bajos					189 686
Bolonia.					224 423
Rumania					33 93
Succia .					384.617
Suiza .					149 997
Checoeslevae	guia				356 386
Yugoesiavia	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •				27.(56
Palestina (As	ia)			Ċ	18.663
Argentina					82.574
Canadá.					106.412
Africa del Si	1 r	٠		·	ნი,66 ი
TOTAL D	E AF	ILIY	BOS	•	13.445.533

La diferencia en más que por naciones arroja el total de afiliados, obedece a que no todos los oficios cuentan con Internacionales constituídas; pero pertenecen, sin embargo, a fosorganismos obre-ros nacionales, o que teniendo constitulda la Internacional de oficio, no pertenecen a ella ni a la Central nacional, como, por ejemplo, las Sociedades de Dependientes de Comercio, que figu-ran en la Unión General de Trabaja-

Trece millones y medio de obreros afiliados internacionalo ente en el mundo es un número crecido y consolador, que viene a sumentar nuestro entusiasmo en la lucha por una sociedad constituí la sobre principios más justos que lo está la

¡Animo, compañeros del trabajo, y luchemos con te por un porvenir de jus-

importe de lo recaudado la Velada conmemorativa del aniversario de Pablo Iglesias

ENTRADAS	Pesetas
Cantidad recaudada en la bandeja,	. 51'65
> > > rlfa	. 2855
Donativos de varias entidades:	
El Trabajo.	. 5'00
Unión Cerillera	. 5'00
Desarrollo y Arte	5'00
Unión Aigodonera.	. 5'00
U. G. T. B.	. 5'60
Sindicato Metalúrgico.	, 5'00·
«La Varia».	. 5'00
Patronato de la Casa	. 10'00
TOTAL	125'20
SALIDAS	Pesetas
1	- DOLLING
A las Actrices	
A la Sra. M. Bover (como obsequio	35/00
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardarropia,	. 35:0 0). 5:00 . 10:00
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardacropia, Pelucas	. 35:00 5:00 10:00
A la Sra. M. Bover (como obsequio	. 35:00 5:00 10:00
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardacropia, Pelucas	, 35/00 5/00 10/00 3/00 4/90
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardarropia, Pelucas Varios	, 35/00 5/00 10/00 3/00 4/90
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardacropia, Pelucas. Varios TOTAL RESÚMEN Importan las entradas.	. 35/0 0 5/00 . 10/00 . 3/00 . 4/90 . 57/90
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardacropia, Pelucas Varios	35/00 5/00 10/00 3/00 4/90 57/90
A la Sra. M. Bover (como obseguio Guardaccopia., Pelucas. Varios Total RESUMEN	35/00 5/00 10/00 3/00 4/90 57/90 Pesetas

De cuya cantidad se han destinado 33'65 pe-

setas al Máusoleo, de nuestro muy ,querido, y

venerado Pablo, Iglesias y 33'65 pesetas a la

LA COMISIÓNS

Gráfica Socialista.

LA OPINIÓN DE ARAQUISTÁIN

El porvenir liberalismo español

Solicitado por nuestro colega «El Liberal», ha expuesto su opinión nuestro querido amigo Luis A raquistáin acerca del porvenir del libera lismo español en los términos siguientes:

El problema es creer una opinión liberal que, a mi juicio, no existe ni dispersa ni desorientada, porque la existencia de un número de individualidades pasivamente disconformes no et todavía una opinión orgánica y articulada, sino una posibilidad en potencia más o menos propincua.

¿Como crear esta opinión libre? Ardua tarea. Duro circulo vicios». Porque no es fácil promover una opinión liberal sin un mínimo de libertades de Prensa, de reunión, de expresión oral y escrita. ¿Como romper este círculo? No sé si «El Liberal» ha invitado a esta encuesta a don Ramón del Valle Inclán. Por si no, haré mía una iniciativa suya. El gran escritor propone que se reúnan las doscientas o trescientas personas liberales más significadas, buscándolas entre los universitarios y publicistas preferentemente, con exclusión de cuantos pertenecieron a los partidos monárquicos, y, en gene- del porve ral, a todos los partidos políticos, salvo cialista.»

las individualidades republicanas con prestigio. Los socialistas no necesitarian acudir a esa Asamblea, porque se mue-ven en órbita propia y está descontado su concurso a toda obra auténticamente liberal. En esa asamblea podrían trazarse las bases mínimas de una política liberal en España.

¿Cuándo y donde tendrá lugar esa reunien? Esto no es ya de mi incumben. cia, sino de sus presuntos participantes, previa consulta, que tal vez empiece pronto a hacerse.

¿Un jefe? Es decir, ¿un mascarón de proa? Pongamos antes la quilla. Y luego presciadamos del mascarón.

En mi concepto, el nuevo liberalismo es el propio Socialismo. En cuanto a lo que aun queda del otro, del clásico, liberales y socialistas tendrán que enten-derse en España. Pero, a mi juicio, sólo los liberales de matiz republicano. Los otros son ya puro nominalismo.

į٧

La respuesta es superflua por obvia.

Valle Inclán opina que el liberalismo debe hacerse socialista

Don Ramon del Valle Inclan, en la brevisima impresión que le hasido po-sible insertar a «El Liberal», formula el siguiente juicio:

·Todo liberalismo, si tiene una visión del porvenir político, debe hacerse so-

ENSAYOS

El hombre como fin como principio de una vida superior

Con el desarrollo de la sociología, de la economía, la época contemporánea se esfuerza por llegar a la admirable sintesis de las dos antinomias: alma y cuerpo, ideal y real, hecho e idea, pensamiento y democracia. Con la premisa de que la Historia es la historia del hombre en la sociedad, se plantea el problema de las causas de su desarrollo social, de la razón de esos grandes cambios en el pensamiento y en la vida, que forman las condiciones del progreso. Y he aqui que para erlo van a partir, no de la providencia ni de la sanción, sino del hombre mismo, de la vida misma. Para éstos ya la existencia del hombre depende de su aptitud para subvenir a sus necesidades, siendo, por tanto, la vida económica la condición fundamental de toda vida, la base para remontarse a supremas idealidades. Ya que la vida humana es la vida del hombre en sociedad, la existencia individual se mueve en los cuadros de la estructura social, y es modificada por él. Es, pues, de causas económicas de las que nacen estas transformaciones en la estructura de la sociedad, las cuales vienen a condicionar las relaciones de las clases sociales y las variadas manifestaciones de la vida social.

El pensamiento de la epoca se afanaba por encontrar la ley de la causalidad histórica. En Lenssig y Herder domina-ba el concepto telsta. Kant no estaba por completo desprovisto de la idea teológica. En Hégel culmina su sistema en la interpetración idealista, en el espiritu de la Historia. Hemos visto que las grandes religiones han contribuido en algo al progreso de la Historia. El judaismo encarnaba la Idea del deber. El budismo, la de orden; el Islamismo, la de justicia, y el cristianismo, la del amor. Benjamin Kidd se interesa por la interpretación religiosa. Otros, con Atlatoleles, van a la interpretación política. En sintesis, se ve que, a través

tos definidos, que van de la menarquis a la aristocracia, de la aristocracia a la democracia, y, sobre todo, un progreso constante del absolutismo a la libertad. El eje sobre el cual giraban todos los supuestos estaba en la parte psiquica. Buckle nos da la clave para el supuesto de interpretación fisica.

Las ciencias estaban divididas conforme a dos tendencias claramente determinadas: ciencias naturales (leyes. del movimiento de los cuerpos animados e inanimados) y ciencias del espi-ritu (ilamando tales a la ciencia de la sociedad, la sociología: manifestación intelectual del hombre.) Las naturales buscaban la ley única, que presidiera a toda la naturaleza, negar el milagro y rechazar las fuerzas misterlosas. En las del espiritu se advertian dos grupos definidos. El primero se relacionaba con observaciones sociales sobre masas, abarcando la Economia política, la Etnologia y la Prehistoria, que se correspondian, respectivamente, con la busca de las leyes, rigiendo la econo-mia social bajo el régimen de la producción de mercancias; con el estudio de los diversos estados sociales de los distintos pueblos, y con la rebusca de las condiciones, sociales, en épocacen que no había documentos escritos. El segundo grupo abarcaba la observación sobre el individuo y la posición y actividad de éste en la sociedad, abarcando la Historia, el Derecho y la Etican-Los dos grupos buscando fijar o reformo mar las leyes del determidismo o de la libertad. Se trataba de buscar la unidada de la ciencia, y conciliar también la unidad del pensamiento apartándolo de todos los particularismos.

Hacia la mitad del siglo XIX surge una pléyade de pensadores, muchos de los cuales discipulos de Hégel, que, aprovechándose del método dialéctico, pero volviéndole del revés, es decir, yendo del hecho a la idea, tratan de fide la Historia, se observan movimien- \ lar y determinar las leyes históricas.

Entre los importantes filósofos de este grupo figuran Ludwing Feuerbach, Marx, Strauss, Bauer y otros. Feuer-bach trata de destruir la base idealista o trascendental de toda la teología; que sólo existe la Naturaleza y el hombre, y que las concepciones religiosas son producto de nosotros mismos. La doctrina del amor, como base de toda religión, conduce a lo que se ha dado en llamar el Socialismo filosófico. Sus discipulos afirmaban que era necesario aplicar el humanismo a las relaciones sociales. Paralelo a Feuerbach, y orientándose en su naturalismo original, aparece Marx. Este notó que el materialismo del siglo XVIII era esencialmente mecanico y antihistórico, y, de deducción en deducción, lanza la idea de que todas las teorias sociales son el resultado de un desarrollo, y que las causas de este desarrollo deben ser buscadas, no en una idea, cualquiera que ella sea, sino en las condiciones de la vida material, llegando a la conclusión de la interpretación económica de la historia, y dando base cientifica—si blen pueden separarse estas dos premisas de una manera independiente, sin afectarse—al Socialismo científico, por contraposición al Socialismo sentimental. Nosotros no nos ocuparemos ahora más que de la trayectoria filosófica, dejando para otro estudio el desarrollo de la parte económica.

Recapitulemos la sintesis de la época y su trayectoria hasta Feuerbach. Se puede decir que la interpretación materialista de la historia tiene su base en la consideración del método antropo-lógico de este último filósofo, es decir, en un experimentalismo humano, el cual llegaba a decir, que hasta la esencia de las religiones era de origen antropomórfico. «El hombre, por egoísmo, y con la ayuda de su imaginación, idealiza su propio sér, y hace de él un Dios. La teología es la ciencia de Dios hecha a nuestra imagan. E : la sociedad pagana, que había una xistencia nacional, Dios lo era también. En vano la filosofía grieg : trató de hacer un Dios cosmopolita; le estaba reservado al cristianismo resolver el problema. El Logos, es decir, la razón universal, permite universalizar la esencia divina. El cristianismo identifica al hombre con Dios, y le hace objeto de la religión; pero comprende a Dios como espíritu, y le separa de la Naturaleza, creando así el divorcio entre lo sensible y lo suprasensible. Por esto, el cristianismo suprime todas las ciencias, y, sobre todo, las naturales, no dejando en su lugar más que la teología. La filosofía escolástica acostumbro a los hombres a la duda, y de ella sale el Renacimiento. El principio filosófico, al hacerse religión, da paso al protestantismo, y éste ha hecho de Dios un hombre. El Cristo hombre es el Dios del protestantismo. El catolicismo trata de establecer lo que Dlos es en sí por sí; el protestantismo, al contrario, lo que Dios es para el hombre. Si el catolicismo es la oposición entre el espíritu y la materia, el protestantismo es la oposición de la razon y de la fe. Así, el espíritu autónomo vuelve a la Naturaleza. Por tanto, el objeto de los tiempos nuevos es la realización y la humanización de Dios. No hacer del hombre un subordinado, sino desarrollar en él las potencias divinas, y acercarle al Dios: un humanismo positivo. Armonizar y unir las leyes de la materia y del espíritu, reformar y sublimizar la superestructura ofgánica. En una palabra: interpretar la historia de una manera humana. Sin embargo, no hay que confundir el materialismo histórico con el materialismo atomístico o fisiológico. En el sentido que lo venimos interpretando, es un experimentalismo humano, dialectico, como una sintesis de la ciencia de la evolución, como término medio entre el utopismo materialista e idealista.

g (DAV) (Dg (D) (Marin Vicera)

"El Socialista,, extraordinario de fin de año

Siguiendo la costumbre establecida de todos los años, El Socialista del día 31 de diciembre, tendrá carácter extraordinario y será un resúmen de la actuación, durante el año, de la clase obrera organizada en sus aspectos de mutualismo, cooperación, sindical y político.

Además de su texto, que podrá considerarse como un manual de consulta, irá ilustrado con profusión de grabados. Gracias al concurso de la Gráfica Socialista, este año será de DOCE páginas, no obstante lo cual, el precio será el de todos los años, o sea de VEINTE céntimos el ejemplar.

Los que deseen adquirir EL Socialista extraordinario de fin de año dirijánse, en Palma, a su corresponsal compañero Juan Colom, a quien podrán hacer sua comandas todos los días en la Casa del Pueblo, de 7 a 9 de la noche.

A todos los Metalúrgicos de Palma

El Sindicato Metalúrgico de Palma y su Radio, celebrará una asamblea general para TODOS los Metalúrgicos de Palma, el martes próximo día 3 de Enero de 1928, en el salón n.º 1 de la Casa del Pueblo para tratar el orden del día que abajo se expresa:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Estados de Cuentas.
- 3.º Ver de aliviar en algo la situación de todos los compañeros parados que represente este Sindicato.
- 4.º Ruegos y preguntas del Comité.

Dada la importancia del punto 3.º a tratar, este Comité suplica a todos los compañeros no falten a tan importante asamblea.

Por el Comité.—El secretario, Rafael Cifre.

mínimo para el movimiento obrero socialista y el de la juventud obrera, basándose en las reivindicaciones enunciadas;

- incorporación de este programa en el programa y la política social de los sindicatos;
- 3) propagación de estas reivindicaciones entre la opinión pública por la prensa obrera, por reuniones, por manifiestos, y eventualmente, por la movimilización y la agrupación de las otras categorías sociales y organizaciones interesadas en el bienestar de la juventud;
- 4) acción paralela de las fracciones parlamentarias socialistas por el depósito de proposiciones de ley y especialmente las que tengan por mira la ratificación de los convenios internacionales concernientes a:
 - a) la edad mínima de admisión de los niños al trabijo profesional;
 - el trabajo de noche de los adolescentes;
 - c) la edad mínima de admisión de los niños a bordo;
 - d) la edad minima de admisión de los adolescentes como descargadores o fogoneros;
 - e) el exámen médico obligatorio de los niños y adolescentes ocupados en la navegación;
 - f) la edad mínima de admisión de los niños en el trabajo agrícola.
- 5) apoyo dado a las recomendaciones de la Oficina Internacional del Trabajo concernientes a la protección de los adolescentes contra el saturnismo, el trabajo de noche de los niños y de los adolescentes en la agricultura y el progreso de la enseñanca agricola.

Todas estas medidas no se referirán a las disposiciones legales más liberales que existen ya.

Programa Internacional de Propaganda de la Juventud

(Servicio de prensa F. S. J.) La Federación Sindical Internacional, la Internacional Obrera Socialista y la Internacional de la Juventud Socialista, han adoptado conjuntamente el programa siguiente de reivindicaciones mínimas concerniente a la protección de la juventud obrera:

- Prohibición del trabajo asalariado de los niños hasta la edad de 14 años cumplitos;
- asistencia obligatoria a la escuela primeraria hasta la edad de admiión al trabajo asalariado.
- introducción de una enseñanza complementaria obligatoria (profesional) a la que se deberá asistir hasta la edad de 18 años cumplidos;
- extensión hasta la edad de 18 años cumplidos de las disposiciones protectoras de los aprendices, jóvenes obreros y empleados;
- 5) fijación de una duración semanal máxima de 48 horas de trabajo, comprendida la enseñanza profesional y el tiempo necesario para la llegada al lugar del trabajo;
- 6) fijación del principio del descanso semanal en el sábado por la tarde; o bien, en caso de descanso del domingo solo, concesión compensadora de una tarde de descanso por semana.
- prohibición del trabajo de noche para la mano de obra adolescente;
- 8) mínimo de tres semanas de vacaciones pagados para la mano de
 obra adolescente (comprendidos
 los aprendices) de menos de 16
 años y dos semanas de vacaciones
 pagadas para la mano de obra adolescente (comprendidos los aprendices) cuya edad esté comprendida
 entre 16 y 18 años;
- g) adopción de medidas de previsión, de sostén y de formación en favor de los adolescentes paredos;
- to) reglamentación de la formación profesional, con cooperación de las organizaciones de trabajadores sobre una base de igualdad con las organizaciones patronales.

Las tres Internacionales obreras precitadas piden a las organizaciones afiliadas que adopten las medidas siguientes para la propaganda y aplicación de estas reivindicaciones:

r) establecimiento de un programa

Alta on la Juventud Socialista

Libre de su compromiso obligatorio con la patria, ha pedido el reingreso en esta entidad el compañero Antonio Bisbal, de lo cual se ha alegrado mucho el Comité por ser este compañero uno de los militantes más viejos en dicha Juventud.

Reciba, pues, nuestra más cordial bienvenida.

D. Miguel Jaume Rosselló

El martes de la presente semana falleció, después de brevísima dolencia, don Miguel Jaume Rosselló, hermano mayor de nuestro querido correligionario Alejandro. Las virtudes de hombre bueno del muerto quedaron reflejadas en la numerosisima concurrencia que asistió al acompañamiento del cadáver a su última morada.

Reciba la familia del malogrado don Miguel y en especial nuestro buen amigo Alejandro el sentimiento de nuestro dolor.

Ecos Internacionales

La prensa sindical en los Estados Unidos. — En los Estados Unidos hay actualmente unos 300 periódicos sindicales; la mitad son órganos mensuales, los otros semanales. En la última conferencia de la prensa obrera, los redactores presentes representaban una tirada total de 3.000.000; ciertos órganos tienen tiradas de más de 100.000 ejemplares.

Migraciones.—Según los informes de la Oficina estadística de los Estados Unidos, el número de extranjeros que han establecido en América (inmigrados menos los extranjeros que han dejado el país) había aumentado de 216,809 personas durante el año fiscal 1927 (277.096 en 1926). El aumento más fuerte se produjo en 1924, ascendiendo a 630.107.

Contra Chamorro.—El gobierno federal americano ha hecho saber a E. Chamorro, el expresidente de Nicaragua y feroz adversario de los obreros, que los Estados Unidos no le reconocerán si es elegido en las próximas elecciones presidenciales.

Educación obrera.—El Comité federal de la Unión Sindical Suiza ha decidido que sean convocadas en reunión extraordinaria las Ejecutivas de los carteles de sindicatos y de las federaciones, para examiner a fondo la cuestión de la formación profesional así como para tomar las decisiones invocadas para este objeto.

Organización de la mano de obra extranjera. —En ejecución de una disposición del programa aceptado por el congreso especial que consagró la Comisión Sindical de Bélgica en 1926 a la cuestión de las emigraciones, la Ejecutiva de la central nacional belga ha concertado un acuerdo con la Central sindical italiana (sede París), en virtud de la cual la dirección de la Comisión de migraciones de la C. S. B. ocupará a partir del primero de enero 1928 su propagandista especial para la mano de obra Italiana.

Progreso técnico en América. — Según un informe del «National Industrial Conference Board» se ha desarrollado tanto en América el progreso técnico, que a pesar de la reducción de la duración del trabajo, 67 trabajadores producian en promedio en 1925 tanto como 100 trabajadores en 1899. Si el desarrollo continúa en la misma cadencia en los 20 próximos años, esta cifra bajará hasta 45.

El paro crece en Austria,—A tines de noviembre recibian subsidio de paro en toda Austria 159.776 parados, o sea 20.556 más que a mediados de noviembre. Además de los socorridos, hay 26.000 parados inscritos que buscan colocación pero que no reciben subsidio. A fines de noviembre 1926 había 9.000 socorridos más que ahora. Sin embargo, como hay 15.000 parados que reciben el retiro de vejez este año, resulta que en realidad hay un aumento.

EL CBRERO BALKAR

CASA DE CONFIANZA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS EN LANAS, SEDAS, ALGODONES
Y TODA CLASE DE ARTICULOS DE VESTIR Y VIAJAR

Recibidas todas las CREACIONES de la moda para las estaciones de

OTOÑO E INVIERNO

Continuamente se reciben Grandes Estochs de artículos de Lanería y Sedería a fuera precio

Sastrería y Camisería a Medida

Extenso surtido en Gabanes, Capotes, Pellizas e Impermeables

Gran surtido en pañuelos de 7/4 y 9/4 para payesas

Precio Fijo

60 KG 100 KG 100 KG

PESETAS .

Ventas al Contado

65 San Miguel 67 — Bajos Casa Alzamora — Palma de Mallorca

Jaume Hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Obsequio de libros

Más baratos de su precio desde cinco ejemplares

	1 DODING
Del tiempo viejo, por M. Gómez Latorre (vale 3 pesetas)	1,00
Propaganda socialista, por Pablo Iglesias (vale 2 pesetas).	00,1
Dos revoluciones: la francesa y la rusa, por M. A. Landau (vale 2 pesetas). Los bolcheviques juzgados por ellos mismos, por Sokoloff	0,75
(vale a pescias):	0,75
El régimen sovietista, por Vichnia (vale 2 pesetas)	0,75
En el reino de los rojos, por Volski (vale 2,50 pesetas).	0,75
En plena dictadura bolchevista, por Lokerman (vale 2,50 pe-	0.75
setas). Exhortaciones, por Pablo Iglesias, (vale 0,50 pesetas).	0,25
La obra de Pablo Iglesias. Discurso de Besteiro en Oviedo (vale 0,40 pesetas).	0,25

Precios sin descuento

Los pedidos de diez ejemplares en adelante, aunque sean surtidos, los servimos sin cargar el franqueo del paquete.

Para pedidos de menos de diez ejemplares cargamos 50 céntimos para gastos de franqueo y móvil.

Dirigirse, como siempre, al administrador de El Socialista, Carranza, 20, apartado 10.036 (X), Madrid.

Ediciones de la "Gráfica Socialista,

J. JAURÉSPágina	s escogidas	•	0,30
G. DEVILLE.—Esta	dio acerca del Socialismo científico, .		0,40
G. ROUANET.—La	filosofia socialista		0,30
F. ENGELS.—Social	ismo utópico y Socialismo científico .		0,40
HENRI DE MAN,R	ealidades e ilusiones del Partido Socialist	3.	0,30
FELIPE CARRETEI	RO.—Catecismo socialista	•	0,10
M. R. SEISDEDOS	–Mi evolución		0,30
_	Y díjo el lobo		0,30
	La canción del asno		0,30
.	La última noche		0,40
REGINO GONZÁLE	ZHacia la actuación integral		0,30
JORGE MOYA.—Tr	inos		0,30

Los pedidos, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado, a la Adminiatración de EL SOCIALISTA, Carranza, 20; apartado 10.036. De 25 ejemplares en adelante, aunque sean surtidos, haremos el 5 por 100 de descuento, y se remitirán francos de certificado.

«Páginas escogidas» de Pablo Iglesias, 200 ejemplares, dos pesetas (franco certificado y sin descuento).

Obrero! Si no lees diariamente

EL SOCIALISTA

no tienes conciencia de tu misión.

DISPONIBLE

DISPONIALE

PESPTAS

OBREROS: Propagad EL SO-CIALISTA y EL OBRERO BA-LEAR, que son vuestros defensores.

Imp. Roca, Ferrer y C.ª-Socorro, 92